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大 雨滂沱的

早晨，鄧啟福理事

長以及現任的陳龍

英副校長，一大早

就出門，為的是去

台中參加中區校友

會的籌備會議。一

路上行車通順，大

約一個小時之後，一

行人抵達了台中。

到了台中，雨

勢逐漸轉小，天空

偶爾露出湛藍的部

分，台中市的福華

大飯店就在眼前，

鄧理事長、陳副校

長與記者三人下車後，即進入福華的會議室，沒想到我們是最早抵達會場的

人。會議室大約可以容納 30至40人，從窗戶望出去，台中市的景色映入眼

簾，青翠的的稻田、蜿蜒的道路及高聳的建築，讓人有種超脫世俗的感覺，

身為台中人，第一次感覺台中市也可以如此的美麗，讓我頗為驚艷。

稍做休息後，中區校友會籌備會的聯絡人張光瑤學長抵達會場，張學長

那台語比國語溜的話語，讓人倍感親切；同時，他也非常熱心的開始張羅相

關事宜，這次預計有 20位交大畢業的中部地區校友出席，大夥陸續的來到

會場，雖然有些人彼此不認識，但是可以感受到同為「交大人」的那股熱情

與活力：自我介紹的自我介紹、交換名片的交換名片、遇到老同學聊天的聊

天、跟師長們問好及報告近況的也很多。現場猶如小型的同學會，雖然大家

是不同科系畢業，但是其熱絡的程度一點也輸同班同學的聚會，讓人好生羨

幕。

邱榆淨  採訪撰文

p 中部校友於籌備會議中合影，前排中為鄧啟福理事長

中區校友會籌備會議之記聞
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會議就在大家幾乎都到場

的情況下開始，由張光瑤學長

主持，張學長風趣幽默的話

語，讓現場氣氛顯的非常熱

鬧。接著就請鄧啟福理事長及

陳副校長為在場的學長姊們講

幾句話，雖然說是學長姊們，

但事實上在場的除了記者以

外，只有一位學姊，可見以前

交大的男女比例相差真的非常

懸殊。

鄧理事長對校友總會的功

能及特色做了介紹，並且說明校友總會可以給予中區校友會分會的幫助有哪

些？以及希望此次的會議可以促進台中分會的籌備委員的選出及開始籌備的

工作。另外，鄧校長也提到台北的校友會有一個長青會，成員平均的年齡為

八十五歲，平常也會安排一些活動，例如爬山、踏青等等，一點都不輸給年

輕人喲！所以每一個分會都可以根據自己的需求來設計其組織，而總校友會

這邊只要能幫得上忙的地

方，一定會全力支持。

陳副校長則對是對交

大目前的一些狀況做一個

簡介，他也提到歷年來交

大校友彼此間的感情都非

常好，對於學弟妹們的提

攜也不遺餘力。同樣身為

交大人的陳副校長老家在

台中石崗鄉，從民國五十

三年時進入交大唸書開

始，就跟交大結下不解之

緣，至今已將近四十年的

光景。

p 會中校友發表意見

p 張光瑤學長、鄧啟福理事長、陳龍英副校長、黃鋕銘學長

柯王孫鵬學長(由右至左)
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接著，由黃鋕銘

學長致詞，他提到自

己老家在彰化，平常

假日也會回彰化休

息，所以跟台中也是

有淵源的。他說校友

會主要以連絡感情為

主，而每個人都有其

各自的人脈，但將其

相互連結起來，就成

了非常廣泛且有效率

的網絡，至於組織的

型態是否固定，則視

各個地方不同的需求

與特色而定。至於組

織的運作上，通常有兩種人在組織中，一種是出力的人，一種是出錢的人。

一般剛畢業不久的年輕人，因為較有時間與熱情，可以為組織多出一些力

量，幫忙會務的運作等等的事務；而年紀較長或是較有成就的學長們，通常

較沒有時間參與會議或相關的活動，但是需要他們出錢的時候，他們一定會

非常樂意的貢獻己力，所以這樣整個組織就可以順利的運作起來。希望中區

的分會可以在近期內成立，讓中部地區的交大校友有一個歸屬的地方，讓大

家一起努力。

張光瑤學長也說，其實組織一個會是很容易的事，但是如何繼續經營下

去才是比較困難的部分。在其以往參與社團的經驗，「社團只有請教，沒有

拜託」，這樣的風氣與特色，才能讓這個組織長遠的經營下去，也讓參與這

個組織的人員沒有任何的壓力與不悅。張學長也提到只要他可以幫的上忙的

地方，他都非常的樂意，最後大家也選出張光瑤學長為中區校友會籌備委員

會的主任，籌辦各項的事務。而出席的學長姊們，也都對於自己的近況做一

簡單的介紹，並對於校友會將來如何運作提出自己的想法，有些學長更是有

著豐富的社團經驗，這些學長們都非常的熱心提供建議與做法，期望不久的

將來，中區校友會可以盡快成立，讓在中部地區的交大人有一個共同的

「家」。

p 校友合影留念
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最後，會議在大家熱烈的討論下，終於有一個定論：籌備委員會的主 任

為張光瑤學長，另外，要選舉名譽理事與理事，名譽理事是屬於負責出錢

的，而理事則是負責出力的。最後，大家預計在今年八月正式成立中區校友

會。

附記：其他學長姊的自我介紹以及建議。

u柯王孫鵬(電信61級)：研究所畢業的校友也要拉進來，建國技術學院

有 30幾位校友，中區成立網站。

u連聰富(電信 66級)：在環隆有二位校友，希望設立網頁。

u林源培(電工71級)：有連絡70級電工李學長(學術界)，班上有建立通

訊，互動一些活動訊息。建議可以辦些休閒活動 ，同時促進知識的交

換、交流。

u曾台吉(電物65級)：目前在中華電信服務。本人認為幹部，尤其是總

幹事很重要，分會長與總會要密切聯繫，希望納入不同年齡層的幹部。

u黃美玲(工工管博84級)：代表陳坤盛出席，目前在勤益技術學院任

教，將來會盡量幫忙。

u李銘淵：可以幫忙規劃，會盡力付出及奉獻己力。

u邱國欽(工工管博89級)：交大的博士班畢業生常有畢業後就跟交大完

全脫離關係一般，希望透過中區校友會的成立，也可以將交大的博士班

畢業的人連結起來。建議先將建立組織，再進一步討論細節，希望三個

月或半年舉辦一次活動。

u夏太長(工工管博86級)：感謝師長的蒞臨指導，期望透過中區校友會

將中部業界、學界的校友聯絡起來。建議交大友聲提供精簡版，定期提

供學校及其他畢業校友的訊息與要聞讓我們了解。

u陳彥匡(89級)：目前在嶺東技術學院服務，願意全力支持。

u林志明(運研所70級)：目前在調查局服務，47歲第一次爬玉山，建議

校友會的活動可以包括動態活動與靜態活動。
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u李宗政(管科博88級)：服務於朝陽科技大學，社區內有三位交大博士

班畢業的校友，下次有活動會找其他人一起來。因為校友會的成員非常

多樣化，建議可以依功能或其他性質再作區分，以便次團體可以發揮不

同的功效。

u陳榮東(資工碩86級)：目前在中華電信豐原服務處，會盡力幫忙。

u吳宗明(資工碩84級)：服務於南投中華電信。曾在環隆服務，會全力

以赴。

u陳煥興(電信碩 86級)：中華電信苗栗服務處。

u陳玉矸(控制 65級)：建議三個月或以季為單位辦一次活動。

u蔡昭琪(電信65級)：成立國內第一家做遙控飛機與汽車的公司。校友

會一定要辦，建議以張光瑤學長為中心，趕快可以動起來。

u魏鎮炎(電信59級)：目前服務於環隆電氣股份有限公司，期望聯絡上

不以管理體系通知。

u陳克勤(電信59級)：盡快成立網頁，以促進消息的流通。

u賴瑞宗(電工 71級、電研碩76級)：希望可以參與。

u李可昇(電物 77級)：在保險公司服務 12年，每年第一名出國。校友

會是聯絡校友感情的團體，大家一定要來。

u曾懷恩(工工管博87級)：目前服務於大葉大學工業工程學系。家住埔

里，因太太有古蹟解說員證照，若將來要舉辦深度之旅，可以提供幫

助。

u劉安之(計科碩66級)：目前是逢甲大學的校長，現今逢甲大學有 13為

校友。參加校友會不外是「人求事，事求人」，而校友會的主軸要確

立，提昇整個組織的凝聚力，並盡量與地區結合，例如與台中市政府聯

合舉辦音樂會；同時，可以與國外的校友會相互連絡，以兼顧國際化與

本土化。每年校慶時，也可以做總體規劃，一起舉辦相關活動。


